

I.A. et Intelligence Émotionnelle

L'effet de mode et l'intoxication médiatique imposent une réflexion de votre part sur l'impact de l'Intelligence Artificielle quant au devenir de nos vies individuelles et collectives.

Deux préalables :

- Les effets de l'I.A. dans notre vie quotidienne vont être très rapides,
- Il ne s'agit pas de refuser un progrès mais de l'accompagner.

Un premier constat :

- L'intelligence artificielle n'est pas « intelligente », malheureusement. Mais elle est tout à fait capable de copier l'intelligence en la détournant. L'intelligence demeurera le propre de l'être humain notamment avec la conscience de soi, l'empathie et les émotions.

Deuxième constat :

- L'I.A. s'appuie sur la puissance quantitative du volume de traitement des informations et la rapidité. Indiscutablement, de nouveaux horizons sont ouverts...pour le meilleur et pour le pire.

Troisième constat :

- L'évolution de l'informatique a rendu possible l'accès à des milliards d'informations. Il y a eu des effets positifs mais aussi des conséquences délétères d'un point de vue sociétal.

Quatrième constat :

- Le web a permis une contraction de l'espace et du temps pour un coût finalement très accessible. Là encore, des effets profitables mais également des conséquences fâcheuses, à commencer par le décrochage du temps de travail, la perte de communication « physique », les addictions...

Cinquième constat :

- Ces nouveaux moyens ont autorisé l'émergence des réseaux sociaux. L'expression collective y a gagné mais il est nécessaire de prendre en compte les effets biologiques sur le développement du cerveau de nos enfants. Les premières études apparaissent : nombre d'adolescents plongent dans l'anxiété, la dépression, la délinquance. C'est un fait que les « bien-pensants » ne pourront plus nier très longtemps.

Sixième constat :

- A défaut d'un encadrement pertinent, l'I.A. est susceptible de devenir la tour de Babel du 21^{ème} siècle. Nos gouvernants se sont efforcés de contrôler, pas toujours de manière pertinente, l'utilisation des automobiles. Ils seraient avisés de prévoir des limites de l'utilisation de l'I.A.

Septième constat :

- Les politiques et technocrates n'ont pas attendu pour utiliser à leur profit les balbutiements de l'I.A. Les citoyens de base qui ont pris la fâcheuse habitude de regarder passer les trains devraient vite réfléchir sur les atteintes possibles de l'I.A. sur la démocratie.

L'intelligence émotionnelle doit demeurer une propriété individuelle et il appartient à chacune et chacun de faire en sorte que les détournements ne soient pas tolérés.
